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На мартовском заседаНии 
парламеНтарии приНяли закоНопроект 
«о дополНительНых мерах социальНой 
поддержки по оплате за ареНдНое 
жилье в НаемНых домах социальНого 
использоваНия». пока проект закоНа 
приНят только в первом чтеНии, 
поскольку требует доработки.
чтобы закоН заработал 
в полНую силу, Необходимо 
разработать и приНять порядок его 
реализации. Но первые шаги в этом 
НаправлеНии уже сделаНы.

К
ак рассказал первый заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области Юрий 

Карликанов (фракция «Единая Россия»), на 
Южном Урале вопрос жилья коммерческого 
найма очень актуален. Законопроект «О до-
полнительных мерах социальной поддержки 
по оплате за арендное жилье в наемных до-
мах социального использования» в первую 
очередь направлен на стимулирование рын-
ка арендного жилья в Челябинской области. 
Парламентарии надеются, что законопроект 
поможет государству конкурировать на этом 
рынке с частными арендодателями. Кроме 
того, проект закона предполагает оказание 
мер социальной поддержки тем категориям 
граждан, которые по разным причинам не 
могут приобрести жилье в собственность. Им 
будет предоставляться компенсация расходов 
в размере 70 процентов от платы за наем 
жилого помещения, установленной наймода-
телем.

– Речь идет о многодетных семьях, детях-
сиротах и детях, оставшихся без попечения ро-
дителей, инвалидах и членах их семей, семьях, 
в которых воспитываются дети-инвалиды, а 
также о работниках бюджетной сферы, – про-
комментировал Юрий Карликанов.– Что каса-
ется сроков заключения договоров аренды, то 
это будет определено специально разработан-
ным порядком в каждом конкретном случае.

Кстати, на Южном Урале уже построен пер-
вый наемный дом – на улице Хохрякова. Дом 
возведен за счет средств бюджета. 69 благо-
устроенных квартир уже ожидают своих жиль-
цов. Заселение дома начнется в этом году. 

Как добавил первый заместитель председате-
ля областного парламента, этот дом – пилотный 

проект в рамках выполнения указа президента 
Российской Федерации, а также принятого в со-
ответствии с данным указом решения губерна-
тора Челябинской области.

По мнению Юрия Карликанова, массовое 
строительство наемных домов позволит граж-
данам с невысоким уровнем доходов арендо-
вать жилье у государства по более доступной 
цене, чем она есть на рынке приватизирован-
ного жилого фонда, поскольку стоимость арен-

ды в таком доме планируется ниже рыночной.
Однако, как обратил внимание парламента-

рий, чтобы рынок жилья коммерческого най-
ма активно развивался, необходим механизм 
дополнительных налоговых преференций для 
тех застройщиков, которые хотят работать в 
этой нише бизнеса. Им должно быть выгодно 
строить подобное жилье.

Пока депутаты совместно с правительством 
Челябинской области активно разрабатыва-

ют необходимую законодательную базу, фор-
мирование которой важно для привлечения 
застройщиков и выявления потенциальных 
нанимателей такого жилого фонда. Уже через 
год парламентарии подведут промежуточные 
итоги работы пилотного проекта.

НаемНое жилье: рыНок требует развития
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юрий карликаНов: закоНодательство о каПитальНыХ ремоНтаХ 
Продолжает совершеНствоваться
На заседаНии 
закоНодательНого собраНия 
челябиНской области, которое 
состоялось 29 марта, 
был приНят зНаковый 
для южНоуральцев закоН. 
оН касается проведеНия 
капитальНого ремоНта 
На территории региоНа. 
о сути измеНеНий 
«парламеНтской Неделе» 
рассказал первый заместитель 
председателя закоНодательНого 
собраНия челябиНской области 
юрий карликаНов (фракция 
«едиНая россия»).

– Юрий Раифович, чем обусловлены изме-
нения, которые внесены в закон «Об орга-
низации проведения капитального ремон-
та общего имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на территории Че-
лябинской области»?

– Принятие закона депутатами Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 29 марта 
связано с тем, что в декабре 2017 года были вне-
сены изменения в Жилищный кодекс Российской 
Федерации. Все изменения в первую очередь 
определяют условия проведения капитального 
ремонта в домах, которые требовали этого на 
момент приватизации первой квартиры в них, 
но ремонт в таких домах не проводился. Област-
ным законом депутаты наделили правительство 
Челябинской области полномочиями по разра-
ботке порядка и механизма, который позволит 

органам государственной власти и муниципаль-
ным образованиям определять перечень работ 
по капитальному ремонту на таких домах, их 
стоимость. Эти работы будут проводиться за счет 
государства.

– У муниципалитетов есть перечень 
таких домов или граждане сами должны 
будут обращаться в какой-либо орган го-
сударственной власти?

– На сегодняшний день перечень таких домов 
имеется во всех муниципальных образованиях. А 
потому, как только начнет действовать вся нор-
мативная база, на местах будут определены дома, 
где на момент приватизации не проводился капре-
монт, но где он был запланирован.

Начало. Продолжение на стр. 2

Первый заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания Юрий Карликанов 
отметил, что вопросы, связанные 

с капитальными ремонтами, – 
на контроле депутатов
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новости

Приглашаем граждан Челябинской области при-
нять участие в публичных слушаниях (без офици-
ального уведомления о приглашении).

Заявку можно направить на имя председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской области В.В. Мяку-
ша до 17 апреля текущего года:

– на бумажном носителе по адресу: 454009, г. Челя-
бинск, ул. Кирова, д. 114;

– в электронной форме посредством сайта Законо-
дательного Собрания области: www.zs74.ru (раздел 
«интернет-приемная», поле «Кому вы хотите за-
дать вопрос?», пункт меню «Публичные слуша-
ния»).

В заявке должны быть указаны фамилия, имя, от-
чество, место жительства, контактные телефоны участ-
ников.

Заявки от организаций или общественных объеди-

нений должны быть подписаны руководителями и со-
держать наименование организации или общественного 
объединения, а также место расположения, контактные 
телефоны, фамилии, имена, отчества представителей – 
участников публичных слушаний.

Предложения и рекомендации к законопроекту, а 
также мнения по нему можно направить на бумажном 
носителе или электронным письмом по вышеуказанным 
адресам либо изложить устно по телефонам горячей ли-
нии, указав свои данные для обратной связи: фамилию, 
имя, отчество, место жительства и контактный телефон.

телефоны горячей линии: 239-25-87, 239-25-90 
будут работать с 5 по 17 апреля 2018 года, с 9 до 16 
часов, кроме выходных дней.

В день проведения публичных слушаний каждый 
участник обязан зарегистрироваться, предъявив 
документ, удостоверяющий личность.

В 
этом году областной конкурс соци-
альных достижений «Меняющие 
мир» пройдет уже в 15-й раз. За 

это время сложились традиции конкур-
са, сформировалась его репутация. В нем 
принимают участие социально активные 

предприятия, осуществляющие благотво-
рительную деятельность на территории 
Южного Урала. Многие компании участву-
ют в конкурсе уже на протяжении многих 
лет. Среди них немало известных: груп-
па «Магнезит», завод «Трубодеталь», НПО 
«Электромашина», ГРЦ им. Макеева, ММК, 
Кыштымский медеэлектролитный завод и 
многие другие.

Напомним, конкурс проводится в че-
тырех номинациях: «Благотворительная 
деятельность коммерческих организаций 
и индивидуальных предпринимателей», 
«Информационная поддержка», «Благотво-
рительная деятельность некоммерческих 
организаций», «Лучший работодатель». В 

временно исПолняющий обязанности губернатора 
КемеровсКой области сергей Цивилев Поблагодарил 
владимира мяКуша за ПоддержКу жителей Кузбасса

«Спасибо, что разделили горе Кузбасса, своим сочувствием помогли 
укрепить наш дух, найти силы в эти скорбные дни», – говорится в обра-
щении, пришедшем в адрес Законодательного Собрания Челябинской 
области.

владимир мяКуш Поздравил ХК «траКтор» 
с бронзовыми медалями КХл:

– От себя лично и депутатского корпуса Законодательного Собрания 
поздравляю команду и руководство клуба с достойным результатом 

– с бронзой чемпионата КХЛ. Нам, болельщикам, «Трактор» подарил 
настоящий праздник! Мы горды за вас, ребята! Вы показали себя муже-
ственными бойцами!

Желаю игрокам команды здоровья и новых побед, тренерскому 
штабу и руководству клуба – удачи и выверенной стратегии, а всем 
болельщикам команды – красивого хоккея!

председатель закоНодательНого собраНия челябиНской области владимир 
мякуш провел заседаНие коНкурсНой комиссии по определеНию победителей 
областНого коНкурса социальНых достижеНий «меНяющие мир»

– Как жители узнают, находится их 
дом в этом перечне или нет?

– Если дом находится в перечне и на нем будет 
производиться капитальный ремонт в рамках 
принятого закона, граждане будут проинфор-
мированы об этом уполномоченным органом 
исполнительной власти или муниципалитетом. 
Также жильцам дома сообщат, какие конкрет-
но работы будут проведены, в каком объеме 
определено финансирование.

Еще один крайне важный момент, который 
прописан в новом законе, касается снижения 
минимального размера фонда капитального ре-
монта на тех домах, собственники помещений 
в которых формируют его на специальном сче-
те. Если до последнего момента собственники 
обязаны были сформировать 100 процентов от 
необходимой на капитальный ремонт суммы, 
то после вступления закона в силу жители дома 
могут собрать лишь 50 процентов от необходи-
мого объема средств на проведение капиталь-

ного ремонта. А после – прекратить взносы до 
выполнения работ. Но еще раз повторюсь, это 
касается только тех домов, где фонд капремонта 
формируется на спецсчетах. 

– Юрий Раифович, а как вы в целом 
можете оценить объем собираемости 
взносов на капитальный ремонт?

– На сегодняшний день уровень собираемо-
сти средств на проведение капитального ре-
монта – на уровне 80 процентов. Это неплохой 
показатель. Конечно, есть должники, но по ним 
региональным оператором ведется претензи-
онная работа. При этом в новых домах сборы 
идут активнее, а вот в старом жилом фонде 
немного отстают. Замечу, что в скором будущем 
планируется принятие закона, который позво-
лит нам исключать из краткосрочной програм-
мы капитального ремонта жилой фонд, износ 
которого превышает 70 процентов. Такие дома 
будут входить в программу по реконструкции 
или по сносу аварийного жилья.

Окончание. Начало на стр. 1

юрий карликаНов: закоНодательство о каПитальНыХ 
ремоНтаХ Продолжает совершеНствоваться

ПриглашеНие 
На ПублиЧНые слушаНия

18 апреля 2018 года в 12:00 в законодательном собрании 
Челябинской области (г. Челябинск, ул. Кирова, 114, боль-
шой зал заседаний) проводятся публичные слушания по 
проекту закона Челябинской области «об исполнении об-
ластного бюджета за 2017 год».

У
казанный законопроект опубликован в газете «Южно-
уральская панорама» от 5 апреля 2018 года № 29 (3882), 
специальный выпуск № 4, и размещен на сайте Законо-

дательного Собрания Челябинской области и сайте министерства 
финансов Челябинской области.

В день проведения публичных слушаний будет организо-
вана видеотрансляция на сайте Законодательного Собрания 
Челябинской области.

15 лет меНяя мир
каждой номинации участвуют 
компании и предприятия крупно-
го, среднего и малого бизнеса.

В этом году в конкурсе при-
няли участие 40 организаций, в 
том числе по уровню бизнеса: 13 
крупных, три средних и 14 малых 
организаций (из них один инди-
видуальный предприниматель), 
а также 10 некоммерческих ор-
ганизаций. Среди участников 
предприятия и некоммерческие 
организации не только Челябин-
ска, но и Магнитогорска, Копейска, 
Миасса, Карабаша, Сатки, Трехгор-
ного, Еманжелинска и Еткульского 
района. 

– У конкурса уже сложилась 
15-летняя история. Наверно, сей-
час пришло время подумать над 
новыми подходами в работе с 
благотворителями. Думаю, не-
обходим системный подход в 
работе с социально активными 
предприятиями и благотворите-
лями. Эта благородная деятель-
ность нуждается в поддержке и 
поощрении. Конкурсная комиссия 
и учредители конкурса подумают 
над новыми формами поощре-
ния и мотивации к организации 
благотворительной деятельности 
в области, – подвел итоги работы 
комиссии Владимир Мякуш.

Результаты конкурса будут 
оглашены на торжественной це-
ремонии награждения победите-
лей конкурса, которая пройдет 27 
апреля.

Вот уже много лет мы рассказываем о деятельности депута-
тов Законодательного Собрания Челябинской области. Мы 

ставим перед собой задачу информировать вас прежде всего о за-
конотворческой работе депутатского корпуса, жизни нашего региона. 
Уделяем большое внимание встречам депутатов с избирателями, 
работе в округах и реализации приоритетных проектов. И у нас по-
являются закономерные вопросы. Насколько полно мы отражаем 
жизнь Законодательного Собрания и проблемы региона? О чем бы 
вы, уважаемые читатели, хотели прочитать на страницах нашей 
газеты? Есть ли горизонты, за которые мы должны заглянуть и на 
какие вопросы дать ответ?

Если у вас есть собственное мнение о газете и предложения, то 
будем рады с ними познакомиться. Пишите нам: 454091, г. Че-
лябинск, ул. Красноармейская, 111. для редакции газеты 
«Парламентская неделя».

дорогие друзья!
уважаемые Читатели газеты «ПарламеНтская 

Неделя. газета закоНодательНого собраНия 
ЧелябиНской области»!
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К
ак обратил внимание депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, коор-

динатор федерального партийного 
проекта «Старшее поколение» на Юж-
ном Урале Андрей Важенин (фрак-
ция «Единая Россия»), проект край-
не важен, ведь старшее поколение 

– это основа страны и общества. Но 
надо понимать, что высокий уровень 
и качество жизни складываются из 
нескольких составляющих. Медицин-
ская помощь, социальная поддержка, 
культурные и развлекательные ме-
роприятия, а также образовательные 
программы по повышению правовой 
и финансовой грамотности пожилых 
граждан – все это играет большую 
роль в повышении уровня жизни 
старшего поколения.

А потому, как добавил член Совета 
Федерации, председатель Обществен-
ного совета по региональной части 
федерального проекта «Старшее по-
коление» Олег Цепкин, важно разви-
вать все направления работы. Только 
так можно достичь положительных 
результатов.

Если говорить о результатах реали-
зации проекта «Старшее поколение» 
за прошлый год, то стоит отметить, 
что средняя продолжительность жиз-
ни на Южном Урале увеличилась: в 
2016 году она составляла 70,5 года, а 
по результатам прошлого года этот 
показатель достиг 70,9 года. В общей 
сложности в Челябинской области ко-
личество пожилых увеличилось на 14 
тысяч человек.

Одно из направлений, на которое 
делается упор при оказании меди-
цинской помощи пожилым гражда-
нам, – повышение доступности пер-
вичной медицинской помощи. Цена 
вопроса на 2018 – 2020 годы – 1, 379 
миллиарда рублей. Эти деньги пла-
нируется направить на строительство 
фельдшерско-акушерских пунктов и 
кабинетов врачей общей практики. 
Предполагается, что за три года будет 
открыто порядка ста кабинетов вра-
чей общей практики.

Большое внимание в системе 
здравоохранения уделяется оказанию 
пожилым гражданам высокотехноло-

гичной медицинской помощи. Кроме 
того, в настоящий момент специаль-
ное обучение проходят 25 врачей-
геронтологов. Стоит отметить, что эти 
специалисты очень востребованы в 
регионе, однако пока на Южном Урале 
трудится лишь восемь врачей этой 
специальности.

Помимо этого, участники заседа-
ния обратили внимание на увеличе-
ние количества мест в отделениях 
по оказанию паллиативной помощи 
пожилым гражданам. В обшей слож-
ности количество коек увеличилось в 
два раза. А уже в скором будущем на 
базе больницы № 5 города Челябин-
ска появится еще 48 коек.

При этом, в ходе заседания было 
также отмечено: несмотря на то, что 
объем выдачи обезболивающих пре-
паратов тяжелобольным гражданам 
вырос на 200 процентов, обеспечен-
ность подобными медикаментами по-
прежнему остается невысокой – на 
уровне 30 процентов. Решать этот во-
прос, по мнению участников встречи, 
необходимо на федеральном уровне.

Что касается информационной под-
держки пожилых граждан, то, по сло-
вам члена Совета Федерации, пред-
седателя Общественного совета Олега 
Цепкина, свою эффективность уже 
доказали видеоселекторные совеща-
ния, на которых обсуждаются вопро-
сы лечения различных заболеваний. 

Благодаря этому у пожилых граждан 
есть возможность задать интересую-
щие их вопросы известным медикам, 
получить консультацию специалистов, 
к которым сложно попасть на прием.

– Эту форму работы необходимо 
развивать, – считает Олег Цепкин, – 
Добавлять различные тематики, на-
правления, поскольку подобные 
онлайн-консультации пользуются 
у пожилых жителей из отдаленных 
территорий Южного Урала большим 
спросом.

Немалая работа проводится в рам-
ках реализации проекта по органи-
зации досуга пожилых граждан. На 
площадках библиотек и домов культу-

ры проводятся различные культурные 
мероприятия, организуются кружки и 
секции по занятию творчеством.

При этом, как обратил внимание 
Олег Цепкин, необходимо развивать 
работу центров социально-значимой 
информации для пожилых граждан. В 
рамках их деятельности должны про-
водиться курсы по повышению фи-
нансовой и юридической грамотности 
старшего поколения.

– К сожалению, пожилые люди не-
редко становятся жертвами мошен-
ников, и нам важно сделать все, что-
бы научить наше старшее поколение 
тому, как распознать, где предлагает-
ся реальная помощь, а где действуют 

мошенники, – прокомментировал 
Олег Цепкин.

Большой вклад в реализацию про-
екта «Старшее поколение» вносит об-
ластной совет ветеранов, который воз-
главляет Анатолий Сурков. Так, на базе 
совета ветеранов создан клуб «80+», 
который объединяет южноуральцев 
этого почтенного возраста. Как обра-
тил внимание Анатолий Сурков, все 
члены клуба полны оптимизма и ве-
дут здоровый образ жизни.

Также на заседании Общественно-
го совета о реализации проекта «Стар-
шее поколение» на своих территориях 
отчитались Златоуст и Миасс. В ходе 
обсуждения проводимых меропри-
ятий, Олег Цепкин обратил внимание, 
что важно не только количество, но 
и качество работы. А степень эффек-
тивности от организованных меро-
приятий можно увидеть лишь при на-
личии показателей динамики. Именно 
на это было предложено делать ставку 
всем территориям региона.

Известно, что на следующем за-
седании Общественного совета свои 
отчеты о работе с пожилыми гражда-
нами представят Аша и Сатка.

Добавим, что заседание Обще-
ственного совета до последнего вре-
мени проходило раз в квартал. Однако 
Олег Цепкин вышел с инициативой 
проводить подобные встречи не реже 
двух раз в месяц.

повышеНие качества жизНи 
пожилых людей – осНовНая 
задача федеральНого проекта 
«старшее поколеНие». о том, 
что для этого делается На 
территории челябиНской 
области, шла речь На очередНом 
заседаНии обществеННого 
совета по реализации проекта 
в региоНе, которое состоялось 
На дНях в южНоуральском 
парламеНте.

Андрей ВАженин, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, координатор 
федерального партийного проекта 
«Старшее поколение» в Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Этот проект крайне важен для всех регионов России. 
Ведь старшее поколение – это основа страны, основа 
общества. Это люди, которые многое сделали для 

развития нашего государства. Кроме того, среди них много 
интересных и заслуженных личностей, люди старшего 
поколения очень мудрые и многое могут рассказать. Нам 
важно приложить максимальные усилия для того, 
чтобы их качество жизни было на самом высоком 
уровне.

Олег Цепкин, член Совета 
Федерации РФ, председатель 
Общественного совета 
по региональной части федерального 
проекта «Старшее поколение»:

Отрадно отметить, что охват проекта «Старшее по-
коление» по всем муниципальным образованиям и 
сельским поселениям в области составил сто процен-

тов. Это говорит о качественной работе на местах. Однако о 
результатах реализации проекта могут сказать и показатели 
динамики. В докладах из территорий, к сожалению, это не 
прозвучало, а потому я обратил внимание на необходимость 
наравне с информацией о проводимых мероприятиях 
показывать и динамику, чтобы было понятно, каких 
успехов в какой территории удалось достичь. 

с заботой о старшем ПоколеНии
соЦиальная ПолитиКа

Средняя продолжительность жизни на Южном Урале продолжает 
расти: в 2016 году она составляла 70,5 года, а по результатам 

прошлого года этот показатель достиг 70,9 года
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В
се, кто обращался к ребятам 
поискового отряда «Росток» 
с напутственными словами, 

были едины во мнении: результаты 
поисковой работы крайне важны не 
только для родственников пропавших 
без вести в годы Великой Отечествен-
ной войны солдат и офицеров, это зна-
чимо для каждого россиянина. Ведь 
война не обошла стороной ни одну 
российскую семью.

– У вашей поисковой экспедиции 
очень серьезная, благородная и вели-
кая миссия, – обратилась к участни-
кам делегации депутат регионального 
парламента, председатель комитета 
по информационной политике Мари-
на Поддубная (фракция «Единая Рос-
сия»). – Как и прежде, ваша основная 
задача – найти останки тех, кто погиб 
в годы Великой Отечественной войны, 
но так и не был похоронен со всеми во-
инскими почестями. У каждого из этих 
погибших есть родственники, которые 
вправе знать о судьбе и героизме сво-
его солдата. Ваша миссия важна еще 
и потому, что вы делаете все, чтобы 
история нашего общего прошлого не 
была предана забвению, чтобы, как и 
прежде, наша великая историческая 
память сохранялась.

Важно отметить, что очередная 
экспедиция для юных поисковиков 
из «Ростка» в составе южноуральской 
делегации на территорию Северного 
Крыма стала уже пятой по счету. За 
прошедшие годы силами совместных 
поисковых работ «Ростка» Челябин-
ской области и отряда «Тафрос» горо-

да Армянска, а также поисковиков из 
Феодосии, Красноперекопска, Джан-
коя были обнаружены останки более 
трехсот солдат Красной Армии. В про-
шлом году был найден и опознан уро-
женец Кунашакского муниципального 
района Челябинской области рядо-
вой Хуснутдин Сираев. Поисковикам 
удалось выяснить, что он погиб под 
Армянском и до последнего времени 
числился в списках пропавших без ве-
сти. 3 мая 2017 года его останки были 
захоронены на его малой родине – в 
селе Бурино Кунашкского района.

Предполагается, что в этом году 
к южноуральским и крымским поис-
ковикам присоединятся единомыш-
ленники из Казани.

К слову, город Армянск, где и ба-
зируется поисковый отряд «Тафрос», 

– побратим Еткульского района. Офи-
циальное соглашение между Армян-
ском и Еткульским муниципальным 
районом было подписано 7 апреля 
2015 года на Перекопе – в день 71-й 
годовщины начала освобождения 
Крыма от фашистов. В рамках этого 
соглашения и проводятся совместные 
ежегодные поисковые экспедиции.

– Земли Крыма политы кровью 
наших солдат, – заметил председа-
тель попечительского совета Фон-
да патриотического воспитания и 
военно-шефской деятельности, член 
областного совета движения «За 
возрождение Урала» Игорь Михай-
лов, также обращаясь к ребятам с 
напутственными словами. – В апреле 
1944 года в ходе ожесточенных боев 
здесь погибло более 34 тысяч совет-
ских солдат. Но их подвиг не должен 
остаться в забвении. Сегодня он жи-
вет в наших ребятах, в мемориалах 
и памятниках, посвященных Великой 

Отечественной войне. 
Значимость работы поисковиков 

отметил и Главный федеральный ин-
спектор по Челябинской области Ар-
тем Пушкин, который обратил внима-
ние, что это важная миссия, которая 
объединяет не только жителей Южно-
го Урала и Крыма, но и всех россиян.

Добавим, что поездка юных поис-
ковиков в Северный Крым не ограни-
чивается только лишь проведением 
раскопок в местах боевых действий. 
Для южноуральской делегации под-
готовлена обширная культурная 
и историческая программа. Так, в 
рамках экспедиции запланирова-
ны встречи с молодежью Армянска, 
Красноперекопска.

Кроме того, ребята приглашены на 
церемонию открытия бюста Героя Со-

ветского Союза Ивана Михайловича 
Бережного, которая состоится в шко-
ле поселка Суворово под Армянском. 
Кстати, имя Героя ему присвоено по 
инициативе еткульчан и Совета шефов 
воинских частей. Иван Михайлович 
погиб в боях на окраине поселка вес-
ной 1944 года. 

Также южноуральская делегация 
планирует в торжественной обста-
новке вручить единомышленникам 
Крыма памятные подарки: «Ключ 
от Крыма» – наградное оружие, ко-
торое специально для этой поездки 
изготовили мастера Златоустовской 
оружейной фабрики, а также «Голу-
бя мира» из коелгинского мрамора. 
Кроме того, ребята с собой везут 
в дар крымчанам фотовыставку 
«Наша Родина – Россия!». В музей 

города Армянска планируется пере-
дать памятные книги и портрет пер-
вого президента Венесуэлы Фран-
сиско де Миранды, который про-
езжал через Перекоп в 1786 году с 
Григорием Потемкиным. Памятные 
книги предоставлены посольством 
Венесуэлы по просьбе председа-
теля попечительского совета Фон-
да патриотического воспитания и 
военно-шефской деятельности Иго-
ря Михайлова. Также программой 
посещения Севастополя предусмо-
трено награждение более 30 лучших 
матросов, офицеров, военнослужа-
щих в бригаде десантных кораблей, 
посещение Нахимовского училища, 
Центра радиоэлектронной борьбы 
Черноморского флота Российской 
Федерации и многое другое.

в ближайшие две Недели 
южНоуральская 
экспедиция поисковиков 
будет вести раскопки 
в местах ожесточеННых 
сражеНий в годы великой 
отечествеННой войНы 
На перекопе. большая 
делегация, в составе 
которой в том числе 
и школьНики, в северНый 
крым отправилась 6 апреля. 
НакаНуНе в областНом 
парламеНте свои 
НапутствеННые слова 
и пожелаНия всем члеНам 
поисковой экспедиции сказали 
депутаты закоНодательНого 
собраНия челябиНской области, 
представители оргаНов 
исполНительНой власти, 
руководители различНых 
обществеННых оргаНизаций.

Марина пОддубнАя, депутат 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, 
председатель комитета 

по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

 В состав южноуральской делегации, которая 
6 апреля отправилась в Крым, вошли по-
исковики Еткульского, Еманжелинского, На-

гайбакского муниципальных районов. Их миссия 
очень благородная – осуществить работы по по-
иску и захоронению останков участников Великой 
Отечественной войны. 
Глядя на лица ребят, чувствуется, что они очень 
серьезно относятся к этому делу. Для них это возможность прикоснуться к стра-
ницам истории нашей страны, Челябинской области, к истории тех мест, где они 
будут проводить раскопки. Им предстоит очень напряженная, но в то же 
время интересная работа, ведь в рамках посещения Крыма для ребят за-
планировано много мероприятий и встреч.

клюЧ от крыма

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Игорь Михайлов представил наградное оружие, 
которое специально для этой поездки изготовили 

мастера Златоустовской оружейной фабрики
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Э
то доказал и областной фе-
стиваль, который проходил на 
трех площадках: в Златоусте, 

Еманжелинске и Магнитогорске. Спор-
тивный праздник был организован в 
рамках реализации партийного про-
екта «Старшее поколение». Однако во 
всех трех территориях свое желание 
принять участие в фестивале вырази-
ли многие жители, от мала до велика. 
Среди участников можно было уви-
деть дошколят и умудренных жизнен-
ным опытом 90-летних спортсменов.

О том, как проходил фестиваль в 
каждой территории, рассказали пред-
ставители всех трех муниципалитетов.

Так, в Златоусте областной фести-
валь по скандинавской ходьбе, кото-
рый был организован в местном пар-
ке культуры и отдыха «Молодежный», 
собрал 18 команд из 12 городов гор-
нозаводской зоны региона. В общей 
сложности в нем приняло участие 217 
человек.

Чуть меньше – 200 человек – 
заявилось на участие в фестивале 
в Еманжелинске, который состоял-
ся 17 февраля. Здесь спортивный 
праздник объединил под своими 
знаменами 18 территорий. Приме-
чательно, что среди участников был 
95-летний житель села Долгодере-
венского, почетный гражданин Со-
сновского муниципального района 
Валентин Иванович Кузнецов. Вален-

тин Иванович прошел всю Великую 
Отечественную войну, но, несмотря 
на солидный возраст, по-прежнему 
в строю активных и любящих жизнь. 
Кстати, по результатам фестиваля 
Валентин Иванович занял почетное 
второе место в возрастной группе 
среди участников старше 80 лет.

3 марта областной фестиваль по 
скандинавской ходьбе прошел в Эко-

логическом парке города Магнитогор-
ска. В этот день в город металлургов 
съехались любители скандинавской 
ходьбы из семи муниципальных об-
разований. К слову, своей спортивной 
подготовкой здесь всех удивил 91-лет-
ний фронтовик Степан Колисниченко. 

В ходе обмена мнениями 
представители  всех территорий-
организаторов озвучили просьбу о 

присвоении областному фестивалю 
по скандинавской ходьбе статуса еже-
годного. Правда, прозвучало и общее 
мнение о необходимости переноса 
даты проведения спортивного празд-
ника с зимы на теплое время года. 
Варианты звучали самые разные, но 
Александр Журавлев пообещал: вся 
информация будет обязательно проа-
нализирована и выбрана удобная для 

всех дата для организации и проведе-
ния фестиваля.

– Нам действительно удалось ор-
ганизовать настоящий праздник для 
всех участников областного фестива-
ля по скандинавской ходьбе, – про-
комментировал Александр Журавлев. 

– Этот вид физической культуры с 
каждым годом набирает популяр-
ность, что и доказал областной фести-
валь. Отрадно, что среди участников 
были не только пожилые граждане, 
но и ребятишки, которым также было 
интересно на мероприятии. Органи-
заторы в каждой территории постара-
лись сделать все, чтобы мероприятие 
было максимально праздничным и 
необычным. Все победители и при-
зеры в каждой возрастной группе на-
граждались грамотами и призами. На 
будущее мы обязательно учтем все 
пожелания организаторов и участни-
ков. Не исключено, что в следующем 
году количество базовых площадок 
для проведения фестиваля будет 
увеличено.

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Александр журАВлеВ, заместитель председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по социальной политике, член 
оргкомитета областного фестиваля по скандинавской ходьбе (фракция «Единая 
Россия»):

Несмотря на то что подобное мероприятие в Челябинской области проводилось впервые, все члены оргкомитета 
областного фестиваля по скандинавской ходьбе были единодушны во мнении, что нам удалось организовать очень 
интересный и необычный спортивный праздник, который оказался востребованным среди населения. В нем приняли 

участие спортсмены практически из всех муниципальных образований. Принято решение сделать этот фестиваль ежегодным. 
Есть предложение увеличить количество площадок, поэтому если муниципальные образования готовы принять у себя спор-
тсменов, заявки от них обязательно будут рассматриваться. В этом году фестиваль проводился на базе трех территорий. Ини-
циатором большого спортивного праздника был город Златоуст, именно поэтому он был первым выбран базовой площадкой, 
чуть позже откликнулся Еманжелинск, руководство которого заверило, что опыт в проведении аналогичных мероприятий у 
территории имеется. Не отказался и Магнитогорск.

Уверен, что фестиваль будет развиваться, а у скандинавской ходьбы с каждым годом будет появляться все больше 
поклонников.

О том, как проходил фестиваль в каждой 
территории, отчитались представители 

всех трех муниципалитетов

На прошлой Неделе в областНом 
парламеНте были подведеНы 
итоги областНого фестиваля 
по скаНдиНавской ходьбе. 
как отметил заместитель 
председателя закоНодательНого 
собраНия челябиНской области, 
руководитель комитета 
по социальНой политике, 
члеН оргкомитета областНого 
фестиваля алексаНдр журавлев 
(фракция «едиНая россия»), 
Несмотря На то что 
скаНдиНавская ходьба 
официальНо Не является видом 
спорта, На южНом урале оНа 
пользуется большой 
популярНостью. 

Недавно в Еманжелинске прошел областной фестиваль 
скандинавской ходьбы, который проводился по инициативе 

Челябинского регионального отделения 
Всероссийской политической партии «Единая Россия»

алексаНдр журавлев: фестиваль По скаНдиНавской 
Ходьбе будет ежегодНым

соЦиальная ПолитиКа

Заместитель председателя областного 
парламента Александр Журавлев вручил 

благодарности организаторам и пропагандистам 
этого вида массового спорта
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За право регионов
Открыл дискуссию депутат Зако-

нодательного собрания, заместитель 
председателя комитета по инфор-
мационной политике Сергей Буяков 
(фракция ЛДПР): 

– Мы в свое время подготовили за-
конопроект о семейном образовании. 
Было два варианта развития событий: 
либо принятие регионального закона, 
либо внесение изменений в феде-
ральное законодательство. Останови-
лись на последнем. Правила должны 
быть понятны для всех. Однако мы по-
лучили отрицательный ответ от губер-
натора, которому были представлены 
заключения от минфина и минобра 
Челябинской области. 

Считается, что нет оценки финан-
совой нагрузки на областной бюджет. 
Поэтому нам надо наметить дальней-
шие пути решения вопроса. 

Депутат отметил, что на первом 
заседании рабочей группы был под-
готовлен проект изменений в зако-
нодательство, который поддержали 
многие организации. Смысл пред-
ложения – прописать в законе пря-
мое право регионов самостоятельно 
компенсировать затраты на семейное 
образование. В настоящее время 
образовалась правовая коллизия. В 
одних регионах принимают такие за-
конопроекты, в других – нет. 

 

МониториМ саМи
– К нам обращаются родители с 

просьбой исправить социальную не-
справедливость, – заявила уполно-
моченный по правам человека в 
Челябинской области Маргарита 
Павлова. – Когда родители прини-
мают решение перевести ребенка на 
семейное обучение, разумеется, они 
несут материальную нагрузку. В обра-
зовательной организации на ребенка 
выделяются средства на образование 
и содержание. Но если семья забира-
ет ребенка – она несет эти расходы. 
Мы поддерживаем разработанный 
депутатами областного парламента 
законопроект вместе с общественно-
стью. И до сих пор не изменили своего 
мнения. Нами сделан запрос в адрес 
Минобра РФ, чтобы получить какие-
то обобщенные данные этой практи-
ки по стране. Главный вопрос – есть 
ли компенсации в других регионах? Из 
ответа федерального ведомства мы 
узнали, что на сегодня информации 
такой нет – о введении норм компен-
сации на затраты на семейное обуче-
ние. Цитирую документ: «Но в связи 
с востребованностью такой формы 
обучения Минобр предусмотрит такой 
мониторинг в субъектах РФ». 

Как сказала уполномоченный по 
правам человека в Челябинской об-
ласти Маргарита Павлова, в аппарате 
уполномоченного сделали свой за-
прос в регионы и получили 30 ответов. 
Важно, что многие разделяют идею 
компенсации. А меру социальной под-
держки уже ввели в Свердловской, 

Тамбовской, Тульской, Ульяновской об-
ластях, Красноярском крае. 

Деньги уже есть 
Представитель инициативной 

группы Салават Валинуров вступил 
в дискуссию:

– Прозвучал вопрос: какая до-
полнительная нагрузка ляжет на 
бюджет? Это в корне неправильная 
постановка вопроса. Это не «допол-
нительная», а та же самая нагрузка. 
Если вот эти 353 ребенка пойдут в 
школу, бюджет должен выделить эти 
деньги. Значит, эти деньги должны 
пойти тому, кто оказывает образо-
вательную услугу. В данном случае – 
семье. Родители организуют процесс, 
покупают учебники, оплачивают ра-
боту репетиторов. Естественно, что 
деньги предусмотрены в бюджете, 
ведь ребенок с семейного образова-
ния может в любой момент вернуть-
ся в школу. По закону об образовании 
ребенок может половину предметов 
проходить в школе, а вторую поло-
вину дома. Значит, деньги уже долж-
ны быть в школе, если ребенок туда 
придет проходить аттестацию. Это не 
дополнительная нагрузка. Средства 
должны считаться, учитывая всех 
детей, а не отдельно. Мы считаем, 
что это не социальная поддержка ро-
дителей, это деньги, выделенные на 
образование. 

С ним согласна представитель ор-
ганизации «Многодетство» Наталья 
Колкатаева:

– Очевидно, что существуют 
пробелы в законодательстве. Все 
формы обучения на сегодня под-
держиваются. Даже частные школы. 
И только семейное обучение остает-
ся за бортом. Челябинская область 
первая, где на таком уровне, все-
сторонне эта проблема обсуждает-
ся. Ведем работу даже с выходом 
на федеральное законодательство. 
Ведь у нас стоит задача – переход в 
индустриализации от одного этапа к 
следующему. По сути, небольшими 
средствами поддержав свободную 
форму семейного образования, де-
лаем выгодную инвестицию и вклад 
в развитие образования в области. 
Мы уже сейчас видим результаты. 
Эта форма набирает популярность. 
Родители активно включаются в 
образование своих детей. Уровень 
патриотизма среди детей семейного 
обучения очень высок. 

Мотивация роДителей
– Какую проблему мы решаем? 

– взяла слово кандидат психологиче-
ских наук Ирина Бузунова. – Семей-
ная форма образования новая, но 
уже обросла многими стереотипами, 
связанными с тем, кто именно и по-
чему выбирает эту форму обучения. 
Есть опасения, что эта форма ста-
нет массовой и это приведет к тому, 
что качество обязательно снизится. 
Эту проблему можно решить плано-
мерными исследованиями. Как осу-
ществляется это образование? Какие 
проблемы есть? И каков портрет ро-
дителей и детей, которые выбирают 
такого рода форму? 

Ирина Бузунова обследовала 94 
семьи в Челябинской области, или 
около 27% от общего числа. Изуча-
лась, в частности, мотивация роди-
телей, переводящих детей на семей-
ное обучение. Выяснилось, что 75% 
хотят самостоятельно развивать в 
своем ребенке творческий подход к 
жизни. Чтобы дети выходили с теми 
компетенциями, которые требует 
современность. Чтобы развивать в 
детях системное мышление, само-
стоятельность, готовность рисковать 

– в хорошем смысле, предпринима-
тельские способности. 

На втором месте – несогласие с 
подходом к образованию в школе, с 
унифицированностью методик. 

На третьем месте – высокие на-
грузки в школе, желание сохранить 
здоровье ребенка, избегая перегру-
зок.

На четвертом месте – желание 
построить процесс обучения более 
эффективно. В том числе желание 
построить индивидуальную траекто-
рию образования для ребенка. Углу-
бленно изучать отдельные предметы 
тогда, когда другие предметы даются 
ребенку проще.

Есть и такой мотив – опережение 
школьной программы. 

– Я не за массовость этой формы 
обучения, – отметила Ирина Бузу-
нова. – Я разумный, ответственный 
родитель. Это путь большей индиви-
дуализации и свободы образования. 
Как избежать истории «про бескон-
трольность»? Это вопрос аттестации. 
Он не снимается. 85% родителей 
стабильно ориентированы на сдачу 
аттестаций. У системы образования 
есть прямой способ контролировать 

результаты обучения. Можно связать 
финансирование с контролем обуче-
ния. 

В обществе есть склонность сме-
шивать детей с проблемами в обу-
чении и детей, которых переводят 
на семейную форму обучения. Это 
неверно. 

А участник инициативной группы 
Надежда Лебедева добавила: 

– Недавно в нашей области был 
закрыт ряд сельских школ. Роди-
телям и детям при этом не предо-
ставляли альтернативу. Если далеко, 
то – интернат. Но если мы сделаем 
инициативу на федеральном уров-
не, перенаправим деньги на обра-
зование в семьи, то родители сами 
организуются для обучения детей. Я 
имела такой личный опыт. При этом 
не в отрыве от семьи, с учетом тради-
ций, мнений. Это укрепит семейные 
отношения. Небогатым родителям из 
села нужна поддержка. 

сначала – реглаМент
Начальник управления общего об-

разования минобра Челябинской об-
ласти Елена Тюрина внесла ясность:

– Абсолютно поддерживаю вашу 
точку зрения. Но вы сами сказали, что 
опросили только треть. У нас есть фак-
ты, когда на домашнее обучение за-
бирают из образования детей с легкой 
умственной отсталостью, опекаемых 
и не одного, чтобы организовать ра-
боту на приусадебном участке. Есть 
жалобы с мест от образовательных 
организаций, что не могут заставить 
пройти промежуточную аттестацию. 
Закон сегодня четко нам не регламен-
тирует контроль процесса освоения 
программ на протяжении всего пери-
ода обучения. Поэтому нужно сначала 
принять регламент на все организаци-
онные формы, а потом уже говорить о 
компенсации. 

Специалисты регионального мин-
обра заявили, что пока предусматри-
ваются средства из областного бюд-
жета на прохождение промежуточной 
и итоговой аттестации на детей, пере-
шедших на семейное обучение. Плюс 

– обеспечение учебниками и средства-
ми обучения. Эти деньги выделяются 
с 2017 года. Школы их получают. Уже 
подсчитано, что на компенсацию на 
353 ученика понадобится ориентиро-
вочно 12 миллионов рублей. 

– В Челябинске сегодня 239 детей 
на семейном образовании, – сказала 

зампредседателя комитета по делам 
образования Лариса Манекина, – это 
начальная школа и средняя. Из них 
пришли прикрепиться в образова-
тельные организации для аттестации 
72 человека. По остальным собираем 
информацию. 

КаК Деньги посчитать
Заместитель министра финансов 

Челябинской области Александр Гриб 
прокомментировал ситуацию:

– Нас интересуют только техниче-
ские моменты, связанные с реализаци-
ей этой инициативы: на основе какого 
правового акта будет осуществляться 
расходование средств, на какие цели, 
в каком объеме и за счет каких ис-
точников будут покрываться эти рас-
ходы. Федеральный законодатель не 
относит к полномочиям субъектов РФ 
финансовое обеспечение семейного 
образования. Челябинская область 
не имеет права принимать и устанав-
ливать расходные обязательства, не 
предусмотренные федеральным за-
коном. Соответственно, для решения 
этого вопроса необходимо изменение 
федерального законодательства. Я 
понимаю, что такая инициатива под-
готовлена на рабочей группе. Чтобы 
внести этот законопроект в Госдуму, 
к нему надо приложить ряд доку-
ментов, в числе которых финансово-
экономическое обоснование, с обяза-
тельным содержанием примерного 
объема расходов, которые возникнут с 
реализацией этого законопроекта. 

По словам чиновника, пока зако-
нодательная инициатива носит общий 
характер, в виде пожелания, и нет по-
нимания того, какие именно расходы 
родителей подлежат компенсации, 
в каком объеме и в какие периоды. 
Формально на каждого ребенка суще-
ствует объем финансирования, кото-
рый приходит в школу. Но если кто-то 
из ребят уйдет на семейное обучение, 
перераспределить средства не пред-
ставляется возможным. Например, за-
купку учебников можно как-то пере-
распределить, но зарплату учителю 
сократить не получится, как и объем 
расходов на коммунальные услуги. 

В итоге после бурной дискуссии 
на рабочей группе принято решение 
создать финансово-экономическое 
обоснование с привлечением специ-
алистов. Задача – добиваться права 
региона помогать семейному обра-
зованию.

Сергей Таран 

На прошлой Неделе 
в закоНодательНом собраНии 
челябиНской области состоялось 
второе заседаНие рабочей 
группы. участНики На круглом 
столе обсуждали 
закоНодательНую иНициативу, 
связаННую с фиНаНсовой 
поддержкой семейНого 
образоваНия. 

Сегодня в Челябинске 239 детей начальной и средней школы перешли на семейное 
образование. Из них к образовательным учреждениям для аттестации 

прикрепилось на данный момент только 72 ребенка

семейНое образоваНие: Проблемы и ПерсПективы
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Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

О
бращения, с которыми жители регио-
на пришли на прием к Олегу Цепкину, 
были крайне сложные. Однако каждая 

просьба была услышана и взята членом Совета 
Федерации РФ на личный контроль.

Так, внимательно Олег Цепкин выслушал об-
ращение жителя Карабаша Владимира Цивилева. 
Мужчина пожаловался на невозможность решить 
проблему газификации улицы. Несмотря на то что 
все коммуникации созданы, жильцы нескольких 
домов уже подготовили необходимую техниче-
скую документацию, установили в своих домах 
оборудование, АО «Газпром газораспределение» 
города Миасса, к которому относится Карабаш, на 
протяжении долгого времени не может подать 
голубое топливо в дома местных жителей.

Внимательно выслушав члена инициативной 
группы жителей Карабаша, Олег Цепкин дал по-
ручение заместителю министра строительства и 
инфраструктуры Ивану Белавкину совместно с 
администрацией Карабаша проработать тему, на-
правив запрос на имя генерального директора 
АО «Газпром газораспределение Челябинск» Вла-
димира Серадского, при необходимости собрать 
совещание, чтобы в оперативном режиме решить 
все возникающие трудности.

– Я обязательно этот вопрос буду держать в 

режиме еженедельного контроля, – заверил Олег 

Цепкин. – Если требуется мое непосредственное 

участие, я готов сделать все, чтобы эта пробле-

ма была решена в кратчайшие сроки и жители 

наконец-то смогли пользоваться газом.
К сожалению, не обошелся очередной прием 

граждан по личным вопросам без трагичных об-
ращений. В непростой жизненной ситуации оказа-
лась семья Маннановых из деревни Мельниково 
Чебаркульского муниципального района. 14 мар-
та в результате сильного пожара семья осталась 
без крыши над головой, даже документы спасти 
не удалось. Анастасия Маннанова обратилась к 
Олегу Цепкину с просьбой оказать помощь в ре-
шении жилищного вопроса. При этом женщина 
рассказала, что в районной администрации ей 
предлагали квартиру из маневренного фонда. Од-
нако, по словам Анастасии, квартира совершен-
но не подходит для проживания семьи с тремя 
маленькими детьми, поскольку там отсутствует 
отопление, водо- и электроснабжение, также нет 
канализации. Да и сам населенный пункт, в кото-
ром находится маневренное жилье, расположен 
в семи километрах от деревни Мельниково. Для 
семьи это также неудобно: супруг недавно устро-

ился на новую работу сварщиком, сама Анастасия 
трудится на Чебаркульской птицефабрике. 

В ходе поиска решений своей проблемы Ана-

стасия Маннанова добавила: в самой деревне 
Мельниково есть дом, в котором давно никто не 
проживает и, по слухам, он выставлен на продажу. 
Анастасия заверила: готовы с мужем проанализи-
ровать свои материальные возможности, чтобы 
частично вложиться в покупку дома. Однако соб-
ственными силами все же не справиться.

Олег Цепкин заметил: необходимо проработать 
вопрос оказания многодетной семье материаль-
ной помощи из разных источников финансирова-

ния, в том числе из средств местного и областного 
бюджетов, а также за счет средств работодателя. 
Поэтому районной администрации было реко-
мендовано провести переговоры с предприятием, 
на котором работает Анастасия, с просьбой ока-
зать материальную помощь для приобретения 
жилья погорельцам.

При этом Олег Цепкин заверил: ход решения 
проблемы также будет держать на личном кон-
троле.

Олег Цепкин, член Совета Федерации РФ:
Вопросы, с которыми на этот раз обратились граждане, крайне сложные. Тем не менее каждое 
обращение взято мной на личный контроль. Если говорить о газификации одной из улиц в городе 
Карабаше, то это типичная проблемная ситуация. По словам жителей, с их стороны все необходи-

мые требования для подключения домов к газу выполнены, сейчас нужно решить административно-
организационный вопрос. Тема газификации населенных пунктов находится в зоне ответственности ми-
нистерства строительства и инфраструктуры Челябинской области, а потому им поручено проработать 
все имеющиеся вопросы.

Что касается трагедии, в результате которой семья Маннановых потеряла все свое имущество, то 
обращаю внимание: руководству Чебаркульского района дано поручение рассмотреть все возможные 
варианты по оказанию помощи многодетной семье. В течение недели все вопросы должны быть 
проработаны. Ситуацию взял на личный контроль, через семь дней запрошу информацию о про-
деланной работе.

На дНях члеН совета федерации рф олег 
цепкиН провел очередНой прием граждаН 
по личНым вопросам. встреча 
с южНоуральцами состоялась 
в обществеННой приемНой российского 
премьер-миНистра, председателя партии 
«едиНая россия» дмитрия медведева.

Анастасия Маннанова

С 
главным врачом ЧОКБ встретил-
ся бывший врач-травматолог 
городской клинической больни-

цы № 5 Виктор Салфетов. Он вышел с 
инициативой установки памятной мемо-
риальной доски на фасаде кардиологи-
ческого корпуса клинической больницы 
заслуженному врачу России, доктору 
наук, профессору Владимиру Петровичу 
Приходько, который с 1975-го по 1996 
год работал в кардиохирургическом от-
делении ЧОКБ, а с 1996 года возглавил 
его. Жизнь этого замечательного врача 
оборвалась в 2014-м, когда Приходько 
было всего 62 года. Дмитрий Альтман 

поддержал начинание коллеги и пере-
дал обращение в профсоюзный комитет 
больницы, а также обещал поднять этот 
вопрос в коллективе ЧОКБ.

Идея витала в воздухе: 2018 год – 
юбилейный для клинической больницы, 
к этому празднику запланировано от-
крытие музея клиники. Среди прочих 
памятных экспонатов в нем будет па-
мятная доска: «Выдающиеся врачи Че-
лябинской областной клинической боль-
ницы», в которой непременно займет 
достойное место один из основателей 
кардиохирургии на Южном Урале –  Вла-
димир Петрович Приходько.

«выдающиеся враЧи Чокб»: 
аПрельский Прием дмитрия альтмаНа

в первую среду месяца состоялся прием депутата закоНодательНого 
собраНия дмитрия альтмаНа (фракция «едиНая россия»), проходивший 
в адмиНистративНом корпусе челябиНской областНой клиНической 
больНицы.

олег цеПкиН: «каждое обращеНие держу 
На лиЧНом коНтроле» 

Прямая связь

П
ервая посетительница попросила 
содействия в присвоении звания 
«Ветеран труда», рассказав о сво-

ей трудовой деятельности на градообра-
зующем предприятии, о любви к спорту, о 
своих уже полученных наградах за свой до-
бросовестный труд и общественную работу 
в жизни города, района и области. Депутат 
внимательно выслушал посетительницу и 
пообещал со своей стороны поддержку в 
присвоении звания.

Делегация из храма Казанской иконы 
Божией Матери города Аши убедительно 
просила рассмотреть возможность при-
обретения жилой квартиры в рассрочку 
для своего настоятеля. В настоящее время 
настоятель не имеет постоянного места 
жительства, в связи с этим и возникла 
необходимость в приобретении жилья. 
Владимир Евстратов обещал сделать все 
возможное в рамках его полномочий для 
положительного решения вопроса.

Далее к областному депутату обратился 
пенсионер, проживающий в многоквар-
тирном доме жилищно-строительного 
кооператива «Металлург». По его словам, 
председатель кооператива отказался в 
предоставлении проектно-сметной до-
кументации на проводимые текущие 

в ходе последНего приема избирателей  
к депутату закоНодательНого собраНия 
челябиНской области владимиру 
евстратову (фракция «едиНая россия») 
обратились восемь человек 
с вопросами, просьбами 
и пожелаНиями.

обращеНия жителей – 
Новые Наказы для деПутата

ремонты. Взамен сообщил 
только цифры и официальный 
сайт, на котором выкладыва-
ются ежемесячные отчеты о 
выполнении мероприятий по 
текущему ремонту общего 
имущества. Расходы на про-
ведение ремонта подъездов, 
установку скамеек, стоимость 
работ по монтажу ОДПУ ото-
пления, холодного и горячего 
водоснабжения, а также стои-
мость проектной документа-
ции и прохождения государ-
ственной экспертизы сметной 
документации на проведение 
капитального ремонта кровли 
и другие виды работ сильно 
завышены и деньги собствен-
ников потрачены не по суще-
ству. Обратившийся попросил 
парламентария разобраться в 
сложившейся ситуации, про-
верить информацию по рас-

ходам выполнения текущего 
ремонта за 2013 – 2017 годы 
с предоставлением проектно-
сметной документации для 
инициативной группы дома. 
По словам народного избран-
ника, вопрос будет рассмотрен 
в рамках действующего зако-
нодательства.

Были затронуты проблемы 
второй котельной Ашинского 
металлургического завода. Де-
путат внимательно выслушал 
пенсионера-металлурга, кото-
рый высказал мнение о плохой 
работе руководителя, что уже 
долгое время не работает тру-
богиб компрессора котельной 
№ 2 и никто не ведет работу по 
его восстановлению и многое 
другое. В рамках своих полно-
мочий Владимир Евстратов 
пообещал разобраться в сло-
жившейся ситуации.
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Н
апомним, ежегодный район-
ный турнир «Золотая шайба» 
среди школьных и дворовых 

команд проходит в Челябинске с 2005 
года. Спортивный праздник активно 
поддерживает депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Михаил Видгоф, председатель комите-
та по молодежной политике, культуре 
и спорту (фракция «Единая Россия»). 
И с каждым годом количество участ-
ников турнира увеличивается. Если в 
2005 году в состязаниях приняли уча-
стие всего шесть команд, то в сезоне 
2017 – 2018 годов соревновалась уже 
41 команда, это более 430 человек  
разных возрастных групп.

– Это говорит о том, что турнир 
пользуется популярностью, – заме-
тил парламентарий Михаил Видгоф. 

– Ребятам нравится не просто гонять 
шайбу, а заниматься спортом, поддер-
живать здоровый образ жизни.

В торжественной обстановке под 
вспышки фото- и объективы видео-
камер победители турнира получили 
свои заслуженные награды: грамоты 
депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Михаила Видго-
фа, кубки, спортивный инвентарь.

А дворовая команда «Юниор – ЧТЗ», 
которая поднялась на первую ступень 
пьедестала, была удостоена ценных 
подарков. К слову, эта команда была 
создана два года назад по инициативе 
регионального парламентария.

Также в рамках церемонии за-
крытия хоккейного сезона состоялся 
товарищеский матч между сборной 
детских команд Тракторозаводско-
го района Челябинска и командой 

VIP-персон, за которую играли депу-
тат областного парламента Михаил 
Видгоф, депутат гордумы, Почетный 
гражданин Челябинска Борис Видгоф, 
директор хоккейной школы «Трактор» 
Вячеслав Угрюмов и многие другие.

Стоит отметить, что борьба на льду 
развернулась нешуточная: юные хок-
кеисты ни на секунду не давали рас-
слабиться опытным игрокам взрослой 
команды VIPов. То у одних, то у других 
ворот случались острые моменты. В 
результате напряженной хоккейной 
борьбы победила дружба. По резуль-
татам игры счет 11:11, правда, по 
буллитам победила команда VIPов со 
счетом 3:2.

– Это был настоящий праздник не 

только для команд-участниц, но и для 
зрителей турнира, – добавил Михаил 
Видгоф. – Переполненные школьника-
ми трибуны говорят о том, что хоккей 
по-прежнему остается одним из самых 
популярных и любимых видов спорта 
среди южноуральцев.

Кстати, сам Михаил Видгоф в хок-
кее далеко не новичок. С детства про-
фессионально занимался этим видом 
спорта и даже играл в Высшей лиге за 
известную команду «Мечел».

– Характер, командный дух, вынос-
ливость, силу воли – эти и многие дру-
гие нужные в жизни качества разви-
вает хоккей, – уверен парламентарий. 

– Более того, игра в хоккей помогает 
эмоциональной разгрузке. И очень ра-

дует, что с каждым годом количество 
участников турнира увеличивается. 
Ведь здорово, когда дети занимаются 
спортом.

Добавим, что к активному спорту 
парламентарий пытается привлечь и 
дворовые команды. Как обратил вни-
мание депутат, за последние несколько 
лет в районе было построено 12 новых 
хоккейных кортов, семь из них – при 

поддержке депутата областного пар-
ламента Михаила Видгофа и депутата 
городской думы Бориса Видгофа. Все 
корты радиофицированы, имеют ка-
чественное освещение. Каждый год 
специальная ледозаливочная машина 
готовит лед дворовых кортов к новому 
хоккейному сезону.

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой

подведеНы итоги очередНого 
сезоНа райоННого турНира 
«золотая шайба». церемоНия 
НаграждеНия хоккейНых комаНд-
победителей прошла в миНувший 
поНедельНик, девятого апреля, 
в ледовом дворце спорта «трактор».

Михаил ВидгОф, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 

комитета по молодежной политике, культуре 
и спорту (фракция «Единая Россия»):

Ежегодный турнир «Золотая шайба» - это прежде всего спортивный празд-
ник для всех детей Тракторозаводского района. Ведь в нем принимает 
участие огромное количество юных хоккеистов, а на трибунах всегда много 

школьников. С каждым годом турнир становится все более интересным и по-
пулярным среди школьных и дворовых команд. И это здорово, потому что дети 
занимаются спортом, ведут здоровый образ жизни, заняты полезным делом.

Я сам хоккеем занимаюсь уже много лет, играл профессионально, сейчас регу-
лярно тренируюсь и принимаю участие в любительских турнирах. Кстати, глубоко 
убежден, что хоккей не только закаляет характер, но и укрепляет семейные 
ценности, например, этим видом спорта мы занимаемся вместе с отцом, 
всегда играем в одной команде.

деПутат закоНодательНого собраНия ЧелябиНской 
области миХаил видгоф регулярНо оказывает 
Поддержку в оргаНизации и ПроведеНии юНошеского 
турНира Памяти Хоккеистов, ПогибшиХ Под ашой, 
турНира алексаНдра каляНиНа и турНира за кубок 
Перегудова, а также мНогиХ другиХ сПортивНыХ 
турНиров и матЧей.

миХаил видгоф: «золотая шайба» с каждым 
годом стаНовится все ПоПулярНее»

Капитан команды «Юниор-ЧТЗ» Максим Пермяков получил награду за 1-е место 
по хоккею с шайбой в старшей возрастной категории. 

Слева направо: тренер Александр Конорев, Максим Пермяков, Михаил Видгоф, 
глава Тракторозаводского района Галина Гаврилова

Борьба на льду развернулась 
нешуточная


